
As obras da ciclovia na 
Avenida Curitiba avançam 
a cada dia e já contemplam 
toda a extensão da avenida, 
que é a principal do Jardim 
Curitiba.

O prefeito de Moreira 
Sales, Rafael Bolacha, 
esteve esta semana na 
capital do estado, onde 
manteve contatos dos 
mais importantes em 
diversos órgãos e se-
cretarias do Governo 
Estadual.
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Moreira Sales: 
Lideranças mantém 
contatos em vários 
órgãos do Governo

Neste sábado tem lançamentos 
de foguetes no Parque do Povo

Rancho Alegre realizou curso de 
alimentos derivados de mandioca

A equipe de alunas que participou do curso realizado em Rancho Alegre D’Oeste

A Prefeitura de Rancho Alegre D’Oeste, através de parceria 
com o Senar-PR e IDR-PR, realizou mais um curso voltado 
às mulheres do setor rural. O curso foi sobre alimentos à 
base de mandioca, com as participantes produzindo diversas 
guloseimas.

Estudantes e professores do IFPR - Instituto 
Federal do Paraná - campus de Goioerê, rea-
lizam neste sábado, no Parque do Povo, a 1ª 
Mostra de Lançamentos de Foguetes. O evento 
vai começar às 8 horas e toda a comunidade 
está convidada.

Agosto Lilás se despede conscientizando 
pelo fim da violência contra as mulheres

A Prefeitura de 
Goioerê, através da 
Secretaria de Assis-
tência Social, rea-
lizou nesta quinta-
feira, uma grande 
‘blitz’ para finalizar 

a programação e ati-
vidades relativas ao 
“Agosto Lilás” - mês 
de conscientização 
pelo fim da violência 
contra a mulher.

Obra da ciclovia 
avança e contempla 
toda a extensão da 
Avenida Curitiba

Goioerê foi destaque 
em Festival 

de Dança em 
Cruzeiro do Oeste 

Em nova estimativa do IBGE, população 
de Goioerê tem aumento de 533 habitantes

O IBGE - Instituto 
Brasileiro de Geografia 
e Estatística, divulgou 
nesta quinta-feira, dia 
29, dados atualizados da 
estimativa populacional 
de 2024. Os números 
apontam que em rela-
ção ao Censo de 2022, 
a população de Goioerê 
teve um aumento de 533 
habitantes, passando de 
28.437 para 28.970.
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O ex-prefeito Paulo Novaes, candi-
dato à sucessão municipal pelo partido 
Rede, abre nesta sexta-feira, a progra-
mação de rádio da campanha eleitoral 
em Goioerê. Novaes terá 51 segundos 
para se apresentar ao eleitor goioerense 
e também falar de suas propostas.

O segundo candidato a estrear 
no rádio nesta sexta-feira, é Betinho 
Lima, que disputa a reeleição pelo 
PSD. Betinho tem o maior tempo de 
rádio, com 5 minutos e 27 segundos. 
Em seguida virá Jacy da Silva, do 
Solidariedade. Jacy tem apenas 27 
segundos para se apresentar ao eleitor 
goioerese.

O último candidato na programa-
ção deste primeiro dia de rádio será 
Pedro Coelho, que disputa a eleição 
pelo PP. Coelho, que já foi prefeito, 
tem o segundo maior tempo no rá-
dio, com 3 minutos e 17 segundos. A 
propaganda eleitoral se estenderá até 
o dia 3 de outubro.

INSERÇÕES: - Além dos blocos 
de propaganda, cada candidato terá 

Novaes abre programação de rádio
da campanha eleitoral em Goioerê

inserções diárias durante a programa-
ção regular das rádios locais. Betinho 
Lima lidera com 1.602 inserções, 
seguido por Pedro Coelho com 969, 
Paulo Novaes com 251 e Jacy da Silva 
com 118.

As transmissões dos programas de 
rádio ocorrerão duas vezes ao dia: das 
7h às 7h10 e das 12h às 12h10.

AGENDA: - Com seus times na 
rua, os candidatos à prefeitura de 
Goioerê estão realizando reuniões 
localizadas, caminhadas pelos bairros 
e ‘bandeiraço’ nas ruas da cidade. Até 
agora, nenhum deles agendou comí-
cios, mas a expectativa é de que isso 
aconteça a partir da próxima semana.

VEREADOR: - Em relação à 
Câmara Municipal, 101 candidatos 
tiveram seus registros aprovados pela 
Justiça Eleitoral e estão concorrendo 
a uma das nove cadeiras do Poder 
Legislativo local. O clima entre os 
candidatos tem sido cordial e todos 
falam em vitória no dia 6 de outubro.

A partir do próximo 
ano letivo, a Universi-
dade Estadual de Ma-
ringá (UEM) passará a 
ofertar a graduação em 
Engenharia Têxtil tam-
bém no câmpus sede. 

Desde  1991 ,  por 
meio do Câmpus Re-
gional de Goioerê, a 
UEM se destaca como 
a única universidade 
estadual a desenvolver 
a graduação no Brasil. 
Em todo o país, apenas 
quatro Instituições de 
Ensino Superior (IES) 
ofertam o curso.

Conforme o reitor 
Leandro Vanalli, a aber-
tura de turmas em Ma-
ringá busca suprir a 
crescente demanda do 
polo têxtil da região 
por mão de obra qua-
lificada.

“A sociedade regio-
nal esperava por essa 
notícia há alguns anos 
e, agora, a nossa gestão 
conseguiu unir esforços 
e preparar estratégias, 
com o apoio dos Con-
selhos Superiores, para 

UEM vai ofertar curso de Engenharia 
Têxtil em Maringá, a partir de 2025

a abertura desse curso 
aqui em Maringá”, diz 
ele.

De acordo com o 
reitor, essa oportunida-
de vai capacitar ainda 
mais os profissionais 
da região, que tem um 
renomado polo têxtil e 
de moda. “É a UEM se 
desenvolvendo, fortale-
cendo o câmpus sede e 
os câmpus regionais, e 
trazendo ainda mais vi-
sibilidade para o curso 

de Engenharia Têxtil, 
reconhecido por sua 
excelência no Brasil e 
no mundo”, frisou.

Entre todos os cursos 
de Engenharia atual-
mente desenvolvidos 
no câmpus sede da 
UEM, a nova graduação 
será a única com aulas 
no período noturno. A 
medida visa atender 
a profissionais que já 
atuam no mercado de 
trabalho e buscam ca-

pacitação. 
A grade curricular e 

o projeto pedagógico 
das novas turmas serão 
os mesmos utilizados 
no CRG.  O curso de-
senvolvido no câmpus 
sede também estará 
vinculado ao Departa-
mento de Engenharia 
Têxtil (DET), sediado 
em Goioerê, que for-
necerá parte do corpo 
docente para as aulas 
em Maringá.

O curso será ofertado no Campus sede da UEM em Maringá

Os demais candidatos virão na sequência, cada um com o tempo determinado pela Justiça Eleitoral

O ex-prefeito Paulo Novaes abre a 
programação de rádio da propaganda eleitoral

População
O Paraná tem a 5ª maior população do Brasil, segundo 

estimativa divulgada pelo IBGE. Com uma população es-
timada de 11.824.665 habitantes (5,6% do País), o Estado 
fica atrás apenas de São Paulo (45,9 milhões), Minas Gerais 
(21,3 milhões), Rio de Janeiro (17,2 milhões) e Bahia (14,8 
milhões).

Paraná Produtivo
Essa semana foi realizada a 2ª reunião semestral do 

Conselho Gestor Estadual do Programa Paraná Produtivo – 
Fase II, comandada pelo vice-governador Darci Piana, que 
ocupa o cargo de presidente do conselho. No encontro, foi 
deliberada a constituição de agências de desenvolvimento 
em cada uma das regionais do programa.

Paraná Produtivo II
A criação das agências, que serão instituídas como pessoa 

jurídica, com CNPJ, será seguida à declaração delas como 
de utilidade pública, para que possam receber recursos do 
Estado – previstos no valor de R$ 500 mil – voltados a pro-
jetos de desenvolvimento. Das 15 regionais, apenas duas 
apresentam este mecanismo, a do Oeste e a do Sudoeste.

Registro deferido
A Justiça Eleitoral julgou e aprovou o pedido de registro 

da candidatura do deputado federal Luciano Ducci (PSB) 
à Prefeitura de Curitiba. Segundo a justiça, a candidatura 
é regular, com os dados e documentação completos, aten-
dendo os requisitos para concorrer. Também foi deferida a 
candidatura do professor Luizão Goulart (Solidariedade).

A serem julgados
Os pedidos de registros das demais candidaturas ainda 

aguardam julgamento. São os candidatos Samuel de Mattos 
(PSTU). Roberto Requião (Mobiliza), Professora Andrea 
Caldas (Psol), Ney Leprevost (União), Maria Victória (PP), 
Felipe Bombardelli (PCO), Eduardo Pimentel (PSD) e Cris-
tina Graeml (PMB).

Contra a Covid-19
A Secretaria Municipal de Saúde de Londrina realiza neste 

sábado (31) uma ação de vacinação contra a Covid-19 para 
crianças de seis meses a menores de 5 anos. A imunização 
será das 9h às 16h, no posto de saúde do Jardim Alvorada, 
zona oeste da cidade.

Trilhos do Conhecimento
As primeiras ações do projeto “Nos Trilhos do Conheci-

mento” tiveram início essa semana, em Antonina. O projeto 
possibilitará que estudantes das cidades do Paraná aprendam 
sobre segurança ferroviária, preservação ambiental, cultura 
e história locais por meio de oficinas e passeios de trem 
exclusivos pela região.

Investimento
O Grupo Potencial está investindo por volta de R$ 100 

milhões numa nova planta de refino de glicerina, localizada 
na Lapa, na Região Metropolitana de Curitiba, onde opera 
a Potencial Biodiesel. Com previsão de inauguração para 
2026, a fábrica deverá produzir, anualmente, até 50 mil to-
neladas de glicerina refinada. O grupo exporta sua produção 
de glicerina refinada para mais de 20 países.



O sorteio será realizado no auditório da ACIG, sendo 
aberto para participação de toda comunidade
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Acontece nesta 
sexta-feira, dia 30, o 
sorteio do prêmio da 
promoção do comér-
cio de Goioerê, válida 
pelas compras do Dia 
dos Pais. O prêmio será 
uma Scooter Elétrica.

O sorteio será no 
auditório da ACIG, 
em evento aberto à 
comunidade, com a 
presença de diretores 
da entidade, bem como 
representantes das em-
presas patrocinadoras 
da campanha, profis-
sionais da imprensa, 
entre outros. 

O presidente da 
ACIG, Alexandre 
Cândido, lembra que 

É nesta sexta o sorteio do 
prêmio do Dia dos Pais

mais de 100 empresas 
participam da campa-
nha que ainda estão 
distribuindo cupons 
valendo para o sorteio 
desta sexta-feira. “São 
mais de cem empresas 
e quem não comprou e 
não pegou seu cupom, 
ainda dá tempo”, co-
menta ele.

OUTRAS DATAS: 
- A promoção do co-
mércio de Goioerê 
vem contemplando to-
das as datas especiais 
do calendário, sendo 
que a próxima será o 
Dia das Crianças. Em 
seguida a promoção 
será focada no Natal.

A Prefeitura de Goio-
erê, através da Secretaria 
de Assistência Social, re-
alizou nesta quinta-feira, 
uma grande ‘blitz’ para 
finalizar a programação 
e atividades relativas ao 
“Agosto Lilás” - mês 
de conscientização pelo 
fim da violência contra a 
mulher.

A ‘blitz’, com a parti-
cipação de representantes 
de vários setores da co-
munidade, aconteceu no 
cruzamento das avenidas 
Mauro Mori e Santos Du-
mont, com as participan-
tes empunhando faixas e 

Agosto Lilás se despede conscientizando 
pelo fim da violência contra as mulheres

cartazes, que chamaram a 
atenção de quem passava 
pelo local.

A secretária Ivanilda 
Plaza lembra que durante 
todo o mês diversas ati-
vidades foram realizadas 
para marcar a passagem 
da data. “Fizemos mui-
tas ações no período, 
deixando em destaque a 
importância da data, que 
visa conscientizar a po-
pulação sobre esse tema 
tão importante, que é o 
fim da violência contra a 
mulher”, disse.

Ivanilda lembra que 
informação é poder e por 

isso a importância das 
ações realizadas, inclu-
sive com a distribuição 
de panfletos. “Essa é a 
maior força no combate à 
violência contra a mulher, 
porque as pessoas ainda 
têm dúvidas sobre onde 
procurar ajuda e onde 
encontrar atendimento”, 
disse.

Ainda de acordo com 
a secretária, as mulhe-
res precisam saber que 
existe uma porta de en-
trada na Prefeitura para 
àqueles que são vítimas 
de violência, indepen-
dentemente de boletim 

de ocorrência. “Nossa 
prioridade é cuidar dessa 
mulher e é importante 
que elas saibam disso”, 
finalizou.

Dados do IBGE mos-
tram que no Brasil, a 
cada minuto, 35 mulheres 
sofrem agressão física ou 
verbal. “Daí a importân-
cia das ações que realiza-
mos”, frisou a secretária 
Ivanilda. “Queremos que 
a mulher seja respeitada, 
valorizada”, acrescentou, 
agradecendo o apoio da 
prefeitura e também da 
Polícia Militar na ação 
desta quinta-feira.

Diversas ações foram realizadas durante o mês: encerramento foi 
nesta quinta-feira, durante ação realizada na Avenida Mauro Mori

O IBGE - Instituto 
Brasileiro de Geografia 
e Estatística, divulgou 
nesta quinta-feira, dia 
29, dados atualizados da 
estimativa populacional 
de 2024. Os números 
apontam que em rela-
ção ao Censo de 2022, 
a população de Goioerê 
teve um aumento de 533 
habitantes, passando de 
28.437 para 28.970.

Comparando com o 
Censo de 2010, quando 
a população do muni-
cípio era de 29.018, a 
cidade teve perda de 48 
habitantes. No entanto, os 
números mostram que nos 
últimos dois anos Goio-
erê cresceu, o que pode 
ser comprovado pelo 
aumento significativos 
de novos bairros e casas 
construídas na cidade.

Segundo a assessoria 
de imprensa do IBGE, a 

Em nova estimativa do IBGE, população 
de Goioerê tem aumento de 533 habitantes

nova contagem é necessá-
ria para o TCU (Tribunal 
de Contas da União) fazer 
o cálculo do FPM (Fundo 
de Participação dos Muni-
cípios), por meio do qual 
são distribuídos recursos 
dos cofres federais às 
prefeituras. A partir da 
publicação, atualizações 
nos valores recebidos 
podem ser pedidos.

REGIÃO: - Na região, 
Moreira Sales e Quarto 

Centenário ‘encolhe-
ram’. Moreira Sales caiu 
de 11.175 para 11.137. 
Já Quarto Centenário 
caiu de 4.202 para 4.170 
habitantes.

Em Rancho Alegre os 
números da nova estima-
tiva são positivos. Em 
2022 a cidade aparecia 
com 2.618 habitantes e 
agora 2.638 - um aumento 
de 20 habitantes.A cidade de Goioerê ganhou 533 habitantes nos últimos dois anos, diz estimativa do IBGE
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Estudantes e profes-
sores do IFPR - Insti-
tuto Federal do Paraná 
- campus de Goioerê, 
realizam neste sábado, 
no Parque do Povo, a 1ª 
Mostra de Lançamentos 
de Foguetes. O evento 
vai começar às 8 horas e 
toda a comunidade está 
convidada.

De acordo com o pro-
fessor Carlos Furtado, 
que ajuda na organização 
da mostra, o evento tem 
o objetivo de colocar em 
prática os conhecimentos 
adquiridos nas aulas de 
física, ao mesmo tempo 
em que oportuniza aos 
estudantes, trabalhar a 
criatividade e a ter mais 
gosto pelas ciências.

Os estudantes foram 
divididos em 24 equipes, 
através das quais os estu-

Neste sábado tem lançamentos 
de foguetes no Parque do Povo

dantes confeccionaram o 
protótipo de um foguete 
e de sua base de lança-
mentos. 

Pelo regulamento do 
IFPR, as equipes irão 
competir na categoria 
lançamento à distância 
dos foguetes, usando 
como combustível vi-
nagre e bicarbonato de 
sódio. “Não temos dú-
vida de que será uma 
experiência muito bacana 
para os estudantes’, diz o 
professor Ricardo Piveta.

Pelos testes iniciais, os 
organizadores acreditam 
que os foguetes poderão 
alcançar entre 100 e 200 
metros de distância. Toda 
comunidade está convi-
dada para participar do 
evento que começa às 
8 horas, no Parque do 
Povo.O evento de lançamento de foguete será neste sábado, às 8 horas, no Parque do Povo

O município de Goio-
erê foi um dos destaques 
do 2º Festival de Dança 
de Cruzeiro do Oeste. O 
evento foi realizado no 
último sábado e na opor-
tunidade os representantes 
do município fizeram 
belíssimas apresentações 
conquistando diversas 
premiações.

No resultado final, 
Goioerê ficou com a 1ª 
colocação na modalidade 
de danças populares - cate-
goria conjunto adulto - com 
a coreografia “Dabke”. A 
dança foi feita pelo Grupo 
da Secretaria de Cultura, 
comandado pela professo-
ra Léia Merino.

Já o Grupo de Dança 
Livre “Que o Amor Salve 
o Mundo”, conquistou o 2º 

Goioerê foi destaque em Festival 
de Dança em Cruzeiro do Oeste 

lugar na modalidade dança 
Jazz, com a coreografia 
“Balaio de Gato” da pro-
fessora Tiquinha e 3º lugar 
geral livre para coreografia 
“As Marias do Brasil”.

A CIA Taroob de Dança 
do Ventre conquistou sete 

dança livre, com Aluna 
Gabrielly Menezes. Con-
quistou ainda o 3º lugar 
solo adulto livre, com alu-
na Simone Amorim, o 2º 
lugar solo Infanto-juvenil 
livre, com Nathali Lopes, 
1º lugar solo adulto danças 
populares, com Luzinete 
Dallatorre e o 2º lugar 
solo danças populares in-
fanto-juvenil, com aluna 
Amanda Lopes.

A Ginástica Geral da 
Casa da Cultura também 
subiu ao pódio da premia-
ção, sob o comando da pro-
fessora Priscilla Oliveira, 
conquistando o 1º lugar na 
modalidade Dança Livre 
categoria conjunto infanto-
juvenil, com a coreografia 
“Chapolin” e 2º lugar na 
categoria Geral Livre.

As danças apresentadas pela equipe 
goioerense mexeu com os participantes

As obras da ciclovia na 
Avenida Curitiba avançam a 
cada dia e já contemplam toda 
a extensão da avenida, que é a 
principal do Jardim Curitiba.

De acordo com a prefeitu-
ra, em breve os ciclistas, bem 
como os amantes das cami-
nhadas, poderão transitar com 
muito mais segurança no local.

A ciclovia está ocupando a 
parte lateral do canteiro central 
da avenida e além de dar mais 
segurança para os pedestres e 
ciclistas, vai deixar a via muito 
mais bonita.

Além da Avenida Curiti-
ba, outras vias, como Santos 
Dumont e Dário Moreira 
de Castilho, também foram 
contempladas com ciclovias, 
somando no total cerca de 13 
mil metros quadrados de ciclo-
vias e pistas de caminhadas em 
Goioerê.

O investimento é de R$ 
1.406.148,42, cujos recursos 
foram garantidos pelo Governo 
Federal, com contrapartida do 

Obra da ciclovia avança e contempla 
toda a extensão da Avenida Curitiba

município, através de emenda 
do então deputado federal Her-
mes Parcianello - o Frangão.

LOCAIS: - Pelo projeto, 
serão 6.421 metros quadrados 
de pista de caminhada e ciclo-
via na Avenida Mauro Mori, 
contemplando o trecho entre 
a Chácara dos Henriques até 
o sinaleiro da Santos Dumont, 

As obras vão contemplar toda a extensão da avenida Curitiba, principal via do bairro

que também foi  contemplada 
com 1.812 metros de pista e 
ciclovia – trecho que vai até a 
Rua Saul Gurgel.

O terceiro trecho é o da 
Avenida Curitiba, começando 
na rotatória e término próximo 
à Associação dos Professores. 
No total são 2.660 metros linea-
res de pista e ciclovia. O quarto 
trecho é o da Avenida Paraná 

– começando na Mauro Mori 
e findando na Bento Munhoz 
da Rocha. São 653 metros de 
pista de caminhada.

Já o último trecho, que 
contemplou a Avenida Dário 
Moreira de Castilho, na Vila 
Guaíra, começou na Praça do 
Japão e terminou na Rua Terra 
Boa. No total são 1.987 de pista 
de caminhada.

premiações: o 1º lugar na 
modalidade Dança Livre 
categoria solo infanto-ju-
venil e 1º lugar no geral 
com Aluna Giuliane Me-
nezes.

Também ficou com o 1º 
lugar Solo Infanto-juvenil, 
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O prefeito de Mo-
reira Sales, Rafael 
Bolacha, esteve esta 
semana na capital do 
estado, onde manteve 
contatos dos mais im-
portantes em diversos 
órgãos e secretarias do 
Governo Estadual.

Uma das agendas 
foi na Secretaria de 
Desenvolvimento So-
cial e Família, onde 
o prefeito e assesso-
res foram recebidos 
pelo secretário Ro-
gério Carboni. “Uma 
viagem produtiva e 
bons resultados”, diz 
Bolacha.

Ainda na capital do 
estado, Bolacha esteve 

Moreira Sales: prefeito Rafael Bolacha mantém 
contatos em vários órgãos do Governo Estadual

na Assembléia Legis-
lativa, onde buscou 
se informar sobre o 
andamento de projetos 
e pedidos de recursos 
feitos aos parlamen-
tares que representam 
o município junto ao 
Governo Estadual.

Bolacha comenta 
que esse tipo de conta-
do é muito importante, 
pois facilita acompa-
nhar de perto o trâ-
mite e andamento dos 
projetos protocolados. 
“É muito bom acom-
panhar de perto, saber 
como andam os proje-
tos. É isso que temos 
feito nestas viagens”, 
disse o prefeito.O prefeito Bolacha, a primeira-dama e secretária de Assistência Social, Luana e a assessora Renata

A Prefeitura de Ran-
cho  Alegre  D’Oes te , 
através de parceria com 
o Senar-PR e IDR-PR, 
realizou mais um curso 
voltado às mulheres do 
setor rural. O curso foi 
sobre alimentos à base 
de mandioca, com as 
participantes produzindo 
diversas guloseimas.

O curso foi encerrado na 
última terça-feira, dia 27 e 
durante o treinamento, as 
participantes foram orien-
tadas sobre a mandioca, seu 
valor nutritivo, armazena-
mento adequado, como 
também orientações sobre 
embalagens para venda dos 
produtos. 

No decorrer do curso, 
elas confeccionam diversos 
pratos, como pães, bolos, 

Rancho Alegre realizou curso de 
alimentos derivados de mandioca

biscoitos e a muitas outras 
variedades de produtos de-
rivados da mandioca.

Os organizadores ci-
tam que curso é de grande 

importância, pois além de 
ensinar, também capacita 
as participantes para vende-
rem os produtos derivados 
da mandioca.

O curso também teve en-
volvimento da Assistência 
Social do município, que 
deu todo apoio necessário 
à realização do mesmo.

A equipe de alunas que participou do curso realizado em Rancho Alegre D’Oeste

Procura pela EJA cresce 13,7% 
no segundo semestre no Paraná

A Educação de Jovens e 
Adultos (EJA) tem atraído 
cada vez mais alunos na 
rede estadual de ensino do 
Paraná. No segundo semes-
tre de 2024, a modalidade 
registrou um aumento de 
13,7% no número de ma-
trículas em comparação ao 

primeiro semestre. Segundo 
o Departamento de Gestão 
de dados da Secretaria de 
Estado da Educação (Seed
-PR), o total de estudantes 
matriculados na EJA saltou 
de 36.673 nos primeiros seis 
meses deste ano para 41.705 
neste segundo semestre.

O número também su-
pera o total de matriculados 
no segundo semestre de 
2023, quando 36.908 alu-
nos ingressaram na EJA. 
A Educação de Jovens e 
Adultos possibilita retomar 
os estudos do Ensino Funda-
mental II (anos finais) ou do 
Ensino Médio e conclui-los 
em menos tempo, obtendo 
a qualificação para ter me-
lhores oportunidades no 
mercado de trabalho.

Segundo o secretário 
de Estado da Educação, 
Roni Miranda, um dos fa-
tores que contribuiu para 
o crescimento da EJA na 
rede estadual paranaense 
foi a oferta do modo se-
mipresencial, conhecido 
como EaD, que passou 
a ser ofertado em julho 
de 2023, exigindo a pre-
sença apenas um dia por 
semana dos estudantes 
que cursam o Ensino 
Fundamental e dois dias 
por semana para aqueles 
cursam o Ensino Médio.
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11,8 milhões de pessoas: IBGE aponta Paraná 
com a 5ª maior população do Brasil em 2024

O Paraná tem a 5ª maior 
população do Brasil, segundo 
estimativa divulgada nesta 
quinta-feira (29) pelo Insti-
tuto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE). Com 
uma população estimada de 
11.824.665 habitantes (5,6% do 
País), o Estado fica atrás apenas 
de São Paulo (45,9 milhões), 
Minas Gerais (21,3 milhões), 
Rio de Janeiro (17,2 milhões) 
e Bahia (14,8 milhões).

A população do Paraná 
variou 3,32% em relação ao 
Censo de 2022, que apontava 
11.444.380 pessoas residentes 
no Estado. É também a maior 
população da região Sul, 
concentrando 38% do total 
de 31.113.021 habitantes. O 
Rio Grande do Sul conta com 
11,2 milhões (36%) e Santa 
Catarina, 8,05 milhões de 
moradores (25,9%).

O IBGE também divulgou 
a estimativa de população dos 
5.570 municípios brasileiros. 
O Paraná, que possui 399 
cidades (5º maior número do 
País), tem apenas Curitiba na 
casa do milhão de habitantes. 
São 1.829.225 pessoas que 
vivem na capital paranaense, 
8ª cidade com maior população 
do Brasil e também a 8ª capital 
mais populosa.

A Região Metropolitana 
de Curitiba (RMC) tem o 8º 
maior índice populacional do 
Brasil, concentrando 3.697.928 
habitantes. É a 2ª maior Região 
Metropolitana da região Sul, 
atrás apenas de Porto Alegre 
(RS), com 4.167.025 pessoas, 

e à frente de Florianópolis, 
com 1.461.218. A Região 
Metropolitana de Londrina, no 
Norte do Estado, tem 1.125.446 
habitantes, 29ª a nível nacional.

Londrina é também a se-
gunda maior cidade do Estado, 
com 577.318 pessoas, única 
paranaense a figurar na lista de 
municípios com mais de 500 
mil habitantes (com exceção 

de capitais), ocupando a 17ª 
posição nacional.

É seguida por Marin-
gá (425.983), Ponta Grossa 
(372.562), Cascavel (364.104), 
São José dos Pinhais (345.644), 
Foz do Iguaçu (295.500), Co-
lombo (240.720), Guarapuava 
(188.710) e Fazenda Rio 
Grande (161.506), sendo que 
a última registrou o segundo 

maior aumento proporcional 
entre os municípios brasi-
leiros com mais de 100 mil 
habitantes entre os Censos de 
2010 e 2022.

A estimativa também traz 
outro crescimento: o de mu-
nicípios com mais de 100 mil 
habitantes, em que no Paraná 
passou de 22 para 24. Enquan-
to Fazenda Rio Grande, Pi-

raquara, Sarandi, Umuarama 
e Cambé entraram no grupo 
no Censo de 2022, Campo 
Mourão e Francisco Beltrão 
ultrapassaram a barreira dos 
100 mil residentes na estima-
tiva de 2024.

Município do Centro-Oeste 
do Paraná, Campo Mourão pas-
sou de 99.432 para 103.340 habi-
tantes, crescimento de 3,93%. Já 

Francisco Beltrão, no Sudoeste, 
cresceu 4,79%, de 96.666 para 
101.302. Completam a lista 
de cidades com mais de 100 
mil habitantes Araucária, Tole-
do, Paranaguá, Campo Largo, 
Apucarana, Pinhais, Almirante 
Tamandaré e Arapongas.

Na outra ponta, Nova 
Aliança do Ivaí (1.327), Jar-
dim Olinda (1.353), Santa 
Inês (1.760) e Esperança Nova 
(1.858) são as menores cidades 
paranaenses, com menos de 
dois mil habitantes. As duas 
primeiras ocupam o 13º e 15º 
lugar, respectivamente, entre 
os menores municípios do 
Brasil.

O diretor-presidente do 
Instituto Paranaense de De-
senvolvimento Econômico 
e Social (Ipardes), Jorge 
Callado, afirma que tanto os 
dados do Censo 2022 quanto 
as estimativas populacionais 
ajudam o Estado a se preparar 
para o futuro. “As tendências 
populacionais vêm sendo 
acompanhadas com atenção 
pelo Governo do Estado, com 
o reconhecimento de que as 
políticas públicas possam con-
templar esses movimentos”, 
destaca.

DIVISÃO – O Paraná conta 
com 101 municípios com até 
cinco mil habitantes; 104 entre 
5.001 e 10 mil; 99 entre 10.001 
e 20 mil; 59 entre 20.001 e 
50 mil; 22 entre 50.001 e 100 
mil; 12 entre 100.001 e 500 
mil; e dois acima de 500 mil 
moradores.

A população do Paraná variou 3,32% em relação ao Censo de 2022, que apontava 11.444.380 pessoas residentes 
no Estado. É também a maior população da região Sul, concentrando 38% do total de 31.113.021 habitantes.
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